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11月 1日袁定安县文明生态村创
建考察团到四川省成都市都江堰市
野取真经袁谋发展冶遥在都江堰市文明办
副主任易晓兵的陪同下袁 考察团分别
深入翠月湖镇五桂社区尧 中兴镇九龙
社区等地参观考察袁 学习文明生态村
创建成果先进经验做法遥

在翠月湖镇五桂社区袁 考察团看
到的是 2008年汶川特大地震灾后重
建的美丽家园院 整齐干净的社区街道
上树立着醒目的文明标语袁 一幢幢两
层洋楼房有序地建立在桂花树林中袁
被秋天染成金色的银杏叶袁 给这个历
经灾难的家园带来了祥和与安宁遥

野地震后袁我们都没想到丢了旧窝
还能换成新窝袁 现在我们过上了好日
子袁都应感谢共产党遥 冶该社区的清江
村五组村民熊双全说遥 据他回忆袁
野5.12冶地震发生后袁他家的房子没了袁
田地没了袁这让他们深深犯愁袁一家六
口人住什么吃什么钥 就在他愁眉不展
之时袁 当地政府启动的灾后重建政策
无疑是雪中送炭遥 当地政府不仅帮助
熊双全盖起两层楼的新居袁 还扶持他
发展园林经济袁 拓宽他的经济收入渠
道袁让熊双全的日子越过越滋润遥

野住房建好后袁群众从原来的分散
居住变为集中居住袁 生产生活方式随
之发生了很大变化袁 如何使他们尽快
适应新环境袁改进生活习惯袁培养文明

行为袁开始新生活袁这是一项重要而紧迫的任务袁也是一
项难题遥 冶易晓兵说遥

为了解决这一难题袁 成都市委在灾后重建农民集中
居住区组织开展野新家园尧新生活尧新风尚冶三新活动袁并
将翠月湖镇定为野三新冶活动示范点之一袁旨在帮助村民
适应新环境尧树立新观念袁使他们逐步养成良好的尧健康
的尧科学的生活习惯袁形成良好的生活风尚遥

考察团对都江堰市运用野三新冶活动创建文明和谐新
家园的先进做法表示认可袁并表示将运用野三新冶优秀成
果融入到定安文明生态村建设上袁 营造出农村文明新风
尚遥

随后袁 考察团和都江堰市文明办就文明生态村创建
思路和方法进行交流与探讨袁相互学习袁共谋发展遥
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翠月湖镇位于都江堰市城区以
南 12公里袁地处都江堰市 1475城
镇体系四大发展组团中聚源新城发
展组团与青城山文化旅游发展组团
之间袁 全镇幅员面积 18.7 平方公
里袁辖 6个社区渊含 1个场镇社区冤袁
85个村渊居冤民小组袁总人口 1.6 万
余人遥

在野5.12冶汶川特大地震中袁导
致全镇 18人遇难尧2人失踪曰 房屋
受损 4161户袁 受损面达 95.8%曰因
灾造成学校停课 1所袁企业停产 20
家曰沟渠损毁 2000余米曰辖区农业尧
工业尧企业尧旅游业及镇域交通尧电
力尧通讯等基础设施均受到不同程
度破坏袁全镇社会经济发展遭遇到
前所未有的重创遥

地震发生后袁在各级党委尧政府
的大力支持和社会各界的帮助下袁
该镇以统筹城乡的思路和办法推进
灾后重建袁以土地综合整治为载体袁
着力破解农房重建的资金难题曰以
村民会尧院坝会尧座谈会等多种形式
广泛宣传重建政策袁帮助群众算清
参与土地整理实施农房重建野得冶与
野失冶的经济账袁激发了群众参与灾
后重建的积极性曰充分发挥基层党
组织战斗堡垒作用和党员干部的模
范带头作用袁发动村组党员干部参
与袁先行先试袁得到了群众的认可和
支持曰结合林盘保护袁野院落统规自
建冶的方式袁在实践中确立了野入林
进院尧宜聚宜居尧节约集约尧产业支
撑冶的思路袁实施了新型农民集中聚
居区示范建设袁走出了一条统筹城
乡发展的科学之路遥

在灾后重建中袁翠月湖镇在农
村产权制度改革的基础上袁通过土
地综合整治袁运用野城乡建设用地增
减挂钩冶方法袁拆小院尧并大院袁新增
耕地 1095亩遥

在灾后重建的同时袁一个严峻
的问题摆在眼前袁重建资金从哪里
来钥 灾后重建面临的最大困难就是
资金问题袁没有钱就修不成房子袁没
有房子老百姓就没有地方住袁要发
展经济袁百姓安居是根本袁过渡板房
不可能住一辈子遥

为了破解这一难题袁翠月湖镇
党委尧政府灵活运用统筹城乡的思
路和办法袁积极探索袁勇于开拓袁走
出了一条属于翠月湖镇自己重建之
路遥

在翠月湖镇五桂社区安居的清
江村五组村民熊双全算了一笔野新
居账冶袁在地震中袁熊双全一家六口

房屋严重受损袁 后在当地政府帮助
扶持下袁盖起新居袁新建房屋属于统
规自建房袁房屋总面积 260平方米袁
总共花了 23万元袁 其中袁 自筹 4.5
万元袁特殊党费补助 3000元袁野挂钩
项目冶资金 12万元袁银行贷款 4万
元袁政府补助资金 2.2万元遥

据了解袁 翠月湖镇农房灾后重
建的建房资金分为五部分院 受灾农
户自筹一部分建房资金曰 房屋严重
受损或倒塌并选择重建的农户袁政
府定期发放特殊党费袁 农户为 0.3
万元袁低保农户为 1万元曰农户向金
融机构申请政府贴息贷款曰 实施土
地综合整治 野城乡建设用地增减挂
钩冶项目袁按新增耕地每亩 15万元
计算袁 统规自建农户人均可获得 2
万元补助曰 国家给予房屋倒塌户和
严重损毁户重建补助资金 1.6万元
至 2.6万元遥

资金的问题解决了袁 房子又该
如何修建钥选址在哪里钥也成为棘手
问题遥

在这一问题上袁 翠月湖镇政府
统筹考虑产业发展尧基础设施尧公共
服务配套等各个方面袁 安置点选址
规划遵循了野林盘院落保护尧节约耕
地尧产业支撑冶相统一的原则遥 镇干
部深入农户家中袁 就农房重建问题
进行入户调查袁 统规自建房摸底登
记确认袁充分尊重村民意见袁共同协
商解决农房重建问题袁 而且有效地
保护自然环境优美的林盘院落和文
化古迹遥

据介绍袁 林盘院落是指成都平
原及丘陵地区农家院落和周边高大
乔木尧竹林尧河流及外围耕地等自然
环境有机融合袁 形成的农村居住环

境形态遥 一个林盘往往以数个农村
院落为圆心袁形成直径 50-200米的
圆袁 圆圈内层是环绕院落的高大树
木袁外层则是耕田遥

群众的家园建好了袁 其精神家
园的重建需要同时应运而生遥 如何
使他们尽快适应新环境袁 改进生活
习惯袁培养文明行为袁开始新生活袁
是当地政府急需解决的第三个问
题遥

成都市委在灾后重建农民集中
居住区组织开展野新家园尧新生活尧
新风尚冶的三新活动袁并将翠月湖镇
定为野三新冶活动示范点之一袁旨在
帮助村民适应新环境尧树立新观念袁
使他们逐步养成良好的尧健康的尧科
学的生活习惯袁 形成良好的生活风
尚遥

家园建好了袁生活过得好了袁老
百姓的内心十分感激遥 住上新居的
永益村 4组村民徐文炳说院野以前住
得很简陋袁 你看现在我们住的水尧
电尧气尧光纤都通了袁比城里人住的
都还安逸遥 冶

清江村五组村民熊双全用石子
做成字刻在新居墙上袁上面写着野共
产党对老百姓好冶袁感激之情溢于言
表遥

据了解袁 按照今年成都市的要
求袁 都江堰市重新登记核实了 野三
新冶活动的点位袁目前共有 213个居
住区开展野三新冶活动袁其中院成都市
级示范点 72个 渊有 20个是今年新
增的纳入民生工程目标的点位冤袁都
江堰市级共 87 个 渊今年新增 41
个冤尧一般居住区共 54个遥

渊叶彦彤冤

在“得”与“失”之间谋求发展路
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定安多措并举解决企业招工难题

考察团在都江堰市翠月湖五桂社区实地考察
野三新冶活动创建成果遥 叶彦彤 摄

野三新冶活动打造出文明有序的居民社区遥 叶彦彤 摄

渊上接一版冤
海南高远食品有限公司就是其中一

个受益的野幸运儿冶遥 海南高远食品有限
公司是一家以水产品精深加工的食品企
业袁主要从事南美对虾的加工和出口袁产
品主要销往欧盟尧 日本等多个国家和地
区遥 公司从 2005年 6月投产以来袁由于
车间厂房温度低袁 产品技术含量高等原
因造成员工流动性大尧员工需求量大袁招
工难一直是制约其发展的难题遥

近日袁定安县就业工作领导小组在
调研时了解到袁 海南高远食品有限公司
面临招工难的问题后袁 及时帮助企业制
定稳岗用工计划袁采取了组织招聘会尧下
乡宣传发布其招工信息等一系列措施袁
帮助海南高远食品有限公司和务工人员
之间搭建沟通平台遥 仅今年 2月份县就
业局举办的 野春风行动冶 就业援助招聘
会袁 就为海南高远食品有限公司召到了
50名员工袁 有效地为企业解决招工难问

题遥
野这种来到企业袁和我们面对面交流

帮扶的方式特别好袁 而且面对我们提出
的难题袁 都能真正帮我们想办法尧 找途
径袁切实解决问题袁处处为企业着想袁让
我们企业觉得更有信心袁 发展更有 耶奔
头爷了遥 冶海南高远食品有限公司财务部
负责人王玉霞说遥
加大培训力度袁以技能促就业
企业最需求的是技能熟练工袁而且袁

技能是就业的前提袁 一个有技能的熟练
员工要比没有技能的工资高出两倍多遥

县就业局主动为企业分忧袁 承担起
对新招人员的培训袁与海南省工业学校袁
海南省机电工程学校等 11 个学校建立
起职业培训合作关系袁 协助指导企业开
展员工岗前培训袁 不断提升劳动者职业
技能袁使企业的发展有技术力量支撑遥

同时积极运用培训方面的优惠政

策袁实施劳动力培训获证奖补政策袁有效
地促进劳动力就地转移袁使企业用工尧个
人就业得到双赢袁 既有效地推进定安经
济发展袁又促进社会和谐稳定遥

据了解袁截止目前袁县就业局共举办
职业技能培训 18期 2000多人袁 其中参
加职业技能鉴定 868人袁 帮助促进 1000
多人就业袁 基本满足了企业阶段性的用
工需求袁使公司用工难题得到缓解遥

野为进一步做好农村劳动力转移培
训及就业工作袁帮助农民扩大就业袁增加
收入袁 我们打算让海南正和职业培训学
校和海南海航物业管理有限公司等多家
公司签订订单培训袁 为企业培养更多的
人才袁促进更多人就业遥 冶郑光伟坚定的
表示袁在定安塔岭工业园区后发快进尧跨
越发展的新形势下袁 虽然定安服务企业
招工工作任重道远袁 破解企业用工难题
还要付出更多艰辛努力袁但秉承野亲商尧
安商尧富商冶尧野服务永无止境冶理念的定
安人坚信院野雄关漫道虽如铁袁 吾辈迈步
亦必越冶浴

渊上接一版冤展势头良好袁未来的
发展潜力巨大袁不可估量遥陈辞指
出袁海口尧定安两地要实现共同发
展袁一定要增强紧迫感袁树立加快
发展的意识袁进一步解放思想袁创
新思路袁真抓实干袁今后在项目引
进上要充分考虑项目的投资规模
和投资强度袁引导大企业进入袁实
施大项目带动曰 在项目管理上要
提高政府的服务水平袁 实行项目
跟踪管理制袁加快工程的进度袁防
止出现新的停缓建工程曰 在政府
投资项目上要把好设计关袁 科学
规划袁合理控制成本遥

陈辞在考察中还表示袁希
望与定安加强合作袁 进一步整合
资源袁 加快推进琼北旅游圈的建
设遥

县委书记陈军袁县委常委尧常
务副县长匡文胜袁 县政府副县长
吴坤江等陪同考察遥


